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Voyagez avec son animal dans le sud

Votre maillot de bain est prêt, les glaces, granités ou pastis vous attendent pour bientôt, 
vous avez vérifiez que votre cochonnet était bien dans votre étui de pétanque. Pas de doute, vous 
allez partir en vacances dans le sud (de la France ou de l'Europe, ne soyons pas chauvin!).

Attention, aussi agréables que soient ces vacances, il y a des précautions à prendre avec vos
animaux à quatre pattes. En effet, les régions du sud de l'Europe sont, en raison de leur climat très 
doux, le siège de nombreuses maladies et autres problèmes. Et oui, malheureusement les cigales, le
soleil et la dolce vita cotoient les aoûtats, la leishmaniose, les vers du cœur (dirofilariose), la 
piroplasmose, l'Erlhichiose, les espigaou (épillet en bon français!). Sans compter le risque accru de 
coup de chaleur.

– Les aoûtats sont de petits parasites de la peau que votre chien peut attraper pendant 
l'été, en particulier en août et septembre. Ils forment de petites croûtes oranges entre les
doigts ou sur la tête. Sans danger, ils provoquent toutefois de fortes démangeaisons. On 
peut facilement les éliminer en appliquant localement un antiparasitaire.

– La piroplasmose et l''Erlhichiose sont des maladies dues à des parasites transmis par les 
tiques. Elles sont mortelles. Pensez à traiter votre animal avec  un produit EFICACE., 
répulsif de préférence (donc pas en comprimé...).

– La Leishmaniose est une maladie due à un parasite transmis par un moustique (le 
Phlébotome) qui est particulièrement présent dans la région Languedoc-Roussillon, la 
vallée du Rhône, et la région Provence-Alpes-Côte d'azur, ainsi que dans tous les pays 
du pourtour méditerranéen. Cette maladie est grave voire mortelle, chronique et 
trnasmissible à l'Homme. Elle entraîne un amaigrissement, des troubles cutanés et 
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rénaux, et parfois des symptômes oculaires. La prévention consiste à rentrer le chien à 
l'intérieur de la maison avant le coucher du soleil et à utiliser antiparasitaire préventif 
spécifique. Pour les animaux allant régulièrement dans le sud, il existe un vaccin.

– La Dirofilariose (maladie des vers du cœur)  est provoquée par des vers dont les larves 
ont été» inoculéelpar moustique. Cela engendre, comme on peut facilement le 
comprendre, des problèmes cardiaques ! Il convient de rentrer son animal le soir, de le 
traiter préventivement avec  un anti-parasitaire externe spécifique et de le traiter avec 
un vermifuge spécifique tous les mois et à votre retour. Cette maladie est 
particulièrement implantée sur la côte méditerranéenne (de Nice à Perpignan). 

– Les espigaou poussent de juin à septembre (même chez nous). Les graines s'accrochent 
aux poils du chien et s'enfoncent irrémédiablement sous la peau (souvent entre les 
doigts), provoquent des blessures ou des abcès. Les épillet peuvent aussi entrer dans le 
nez, les oreilles, les yeux. La prévention consiste à surveiller les zones sensibles après 
chaque retour de promenade et à contacter un vétérinaire s'il y en a un qui est rentré 
sous la peau.

– Le sable, l'eau de mer peuvent être sources d'irritations de la peau. Pensez à rincer votre 
compagnon à l'eau douce après chacun de ses bains eau de mer. Si votre chien boit trop 
d'eau de mer en jouant il peut également souffrir de diarrhées. Nous vous conseillons 
de surveiller attentivement ce point. 

– Le coup de chaleur (cf fiche spécique) N'oubliez pas enfin que votre chien risque de 
beaucoup souffrir de la chaleur car il ne peut pas transpirer comme nous. Veillez à ce 
qu'il puisse toujours se reposer à l'ombre et qu'il ait de l'eau fraîche à sa disposition. Si 
votre chien est brachycéphale (Bouledogue, Carlin...), ne le faite pas sortir par forte 
chaleur !

Il existe donc des précautions à prendre. Simples mais assez efficaces ! Demandez conseil à
votre vétérinaire.


